

L'ÉCHO DU CABINET DE LECTURE PAROISSIAL

JOURNAL DES FAMILLES.

Paraissant le 1er et le 15 de chaque mois,
par livraison de 16 pages.

Pour Abonnement et prime, un An \$1.00.
Bureaux à Montréal, 4, Rue St. Vincent.

SOMMAIRE : Chronique.—Jeanne-Marie, la Foraine, (suite).—
Son Éminence le Cardinal Bedini, Notice Biographique.—
Mgr. Dupanloup et la Convention du 15 Septembre entre
Napoléon III et Victor-Emmanuel.—Notices sur M. Fran-
çois Désaulniers et sur M. A. Leclerc.

PRIME AUX ABONNÉS.

Avec le numéro du 15 de ce mois tous les Abonnés de l'*Écho* qui auront payé leur abonnement à cette époque, recevront la seconde prime offerte par le comité de Direction ; cette prime consistera en une belle gravure d'un personnage historique du Canada. Les directeurs de l'*Écho* sont heureux de choisir cette occasion de dire au public Canadien combien ils sont flattés de l'encouragement toujours croissant qu'ils en reçoivent. Cela les met à même de faire de cette Revue un véritable *Journal des Familles* et de donner à chaque abonné une GALLERIE choisie des PERSONNAGES illustres de notre histoire. Nous disons aussi que les personnes qui n'ont pas encore payé leur abonnement à l'*Écho* et qui le paieront avant le 15 Avril, auront droit à la prime, de même que ceux qui s'abonneront d'ici à ce temps, et paieront d'avance. C'est une nouvelle faveur que nous faisons aux retardataires.

CHRONIQUE.

SOMMAIRE. —Affaires canadiennes. — Situation aux États-Unis.—Efforts de la Confédération du Sud.—Anciennes colonies Espagnoles.—L'Espagne et l'Italie.—Cardinal Wiseman, état de l'Église catholique en Angleterre.—Vie de Jules César, par Napoléon III.—Isthme de Suez.—Perçement du Mont Génis, dans les Alpes.—Chemin de fer de Calais à Calcutta.—Ligne télégraphique entre l'Inde et l'Europe.

La dernière séance du Cabinet de Lecture a été un vrai succès. L'auditoire nombreux et d'élite, attiré par la haute réputation littéraire de M. l'abbé Desmazures et de M. Paul Stevens, n'a pas été désappointé ; les deux honorables *lecteurs* se sont montrés, le premier, historien de premier ordre, en racontant les *commencements des sociétés modernes* ; et le second, moraliste profond mais plein d'amabilité dans son *croquis des deux voisins*. Nous ne voulons pas analyser ces lectures, l'espace nous en empêche ; nous ne perdrons rien cependant pour attendre ; dans notre prochain numéro paraîtront les *Deux Voisins* par M. Paul Stevens.

Nous publierons, en même temps, la notice biographique de M. François Labelle et un essai littéraire bien pensé et bien écrit, intitulé : *On est heureux au collège*.

Avant de terminer nous rappellerons au public de Montréal la soirée littéraire et musicale qui doit

avoir lieu le 20 du courant au *Cabinet de Lecture*, en faveur des Sœurs de la Providence. Nous y entendrons le *chœur* si justement populaire des Montagnards, ainsi que Messieurs Smith et Laval-lée. M. Paul Stevens, le conteur aimable, le poète gracieux, s'est chargé de la partie littéraire. Ce que nous redoutons le plus pour ce concert, c'est que les sièges ne soient pas assez nombreux et que la salle ne soit pas assez large.

Le parlement canadien a été prorogé cette année nous avons presque envie de dire au chant du *God save the Queen*, entonné d'un commun accord par les députés de toutes nuances, heureux de revoir leurs pénates chéris et les faces bien-aimées de leurs électeurs. Cette session n'en restera pas moins une des plus remarquables de notre histoire.

Les États-Unis se plaignaient que la présence ici des réfugiés politiques, venus du Sud, dans un but politique, était une menace permanente pour les villes de la frontière ; le Parlement a passé, sans opposition sérieuse, la *loi des Aubains*, que nos lecteurs connaissent déjà ; et le gouvernement de Washington, reconnaissant, a de suite aboli l'odieuse système des passe-ports établi après l'affaire de St. Albans, et qui était un véritable cauchemar pour le voyageur et un embarras pour le commerce.

La mère-patrie nous reprochait notre apathie apparente dans l'œuvre, si sérieuse aujourd'hui, de notre défense nationale ; le Parlement a voté deux millions tant pour contribuer aux fortifications des principales places du pays, que pour payer les volontaires qui sont à la frontière ; et le gouvernement anglais, assuré de nos bonnes dispositions, a demandé aux Communes deux cents mille piastres pour le même objet, et dont cinquante mille seront dépensées dans le courant de l'année.

Mais toutes ces mesures s'effacent complètement devant celle de la Confédération. Cette grande et grave question est devenue, pour le moment et quant aux Canadas, presque un fait accompli. Sans vouloir nous prononcer sur ces changements constitutionnels, la conférence de Québec n'a pas eu tout le succès que ses auteurs en attendaient. Les provinces du